



El tacón

Vuelve a hacerse una campaña en contra del tacón, ese instrumento de tortura ideado por la coquetería femenina.

Pero el tacón es un signo; además de elevar la estatura de las muchachas y dar a sus pasos ese ritmo y cadencia especiales, es la representación exterior de uno de los momentos más importantes en la vida de una mujer: el momento en que lo es íntegramente, el momento de ponerse de largo.

Cuando vino la moda de las faldas cortas, ponerse de largo dejó de consistir en alargarse las faldas; cuando las muchachas empezaron a usar la melena, no pudieron levantarse el moño al ponerse de largo; ahora, si dejan de usar tacón, ¿cómo vamos a distinguir entre una adolescente y una mujer hecha y derecha?

Ponerse de largo no es para la mujer lo que terminar la carrera para el hombre; el salto de niña a mujer es algo más profundo que el de estudiante a licenciado. Entre un profesor de griego, un otorrinolaringólogo, un registrador de la propiedad y un alumno de Geometría analítica, no hay diferencias esenciales, sino únicamente de grado en la misión que le ha sido impuesta en los comienzos de su vida estudiantil; así que aun cuando el hecho de terminar la carrera—no ser la militar o la eclesiástica—no sea tampoco ostensible, el romper una lanza en defensa del tacón no es hacer un elogio de las gafas negras, trajes oscuros y zapatos con suela de goma para los notarios; el chaqué de tres botones y hongo para los médicos, la levita grisácea y con cascya para los licenciados en Filosofía...

La mujer debe ponerse de largo en forma de que nos enteremos todos, porque una transformación de tal importancia no debe permanecer oculta. Por eso, si las faldas cortas entorpecen los movimientos en esta agitada vida moderna, si la juvenil melena corta es tan cómoda y tan práctica que no se puede desterrar, debe subsistir el tacón como signo, aun que alguna vez se despenda y provoque esa lamentable cojera artificial, tan desairada y angustiosa.

ADAN ECHECALTE.

Santoral

Día 4, martes.—Santos Domingo de Guzmán, Tertuliano, Eufonio y Protasio. Sol, sale a las 5⁴ y se pone a las 7²⁹. Luna llena hoy, en Aserio.

Viajes

Han llegado de Méjico los señores de Ituarte (don Emiliano).

—Marchó a Bilbao nuestro querido amigo don Pedro Lecuona.

—Llegaron de Madrid el abogado don Manuel López Rodríguez-Acosta y el farmacéutico don Gerardo Turaleido.

L'ELEGANCE

Fábrica de impermeables y gabardinas. Place de la République. — HENDAYE

—De Zaragoza vinieron don José Puig Salvat y don Clemente Hernández Marquina.

—Se encuentran en Donostia las encantadoras señoritas cubanas María de los Angeles Neyoa, María Teresa Alvarez Martínez y Matilde García y Cuéstan, que permanecerán varios días entre nosotros, continuando luego su viaje de turismo por Francia.

—También se encuentra entre nosotros el secretario del Juzgado de Martorell don Pedro Vendrell Sallent.

—Vino de Bilbao don Alejandro Ibarra con su señora.

—Han llegado de Barcelona don Rodolfo Povero Simón y don Ramón Corteles Uriarte, con su familia.

Mezcilla

Sea Club.—La Junta Directiva del Sea Club ha llegado a un acuerdo y los té se celebrarán en la Perla del Océano, local muy apropiado para las aristocráticas reuniones que se preparan.

Probablemente el próximo jueves se celebrará el primer té, que seguramente ha de constituir un acontecimiento mundano.

Peletería Ruiz de Madrid

La casa de más garantía para pieles finas. Visite usted su sucursal de Alameda, 2 (Boulevard), y encontrará un 25 por 100 de ventaja al extranjero.

Abrigos y vestidos

modelos seleccionados en las grandes casas de París, se liquidan en los salones que en la Avenida de la Libertad, 33, 1.º, ha establecido EULALIA AGUIRRE.

Letras de luto

En la madrugada del domingo entregó su alma a Dios, fortalecida con los Santos Sacramentos y la Bendición papal, la respetable señora doña Alejandra Goicoechea y Alzuarán (viuda de Madina).

A las once de la mañana de ayer se celebraron solemnes funerales por su eterno descanso en la parroquia de Santa María, y a las tres de la tarde fué trasladado el cadáver a la villa de Escoriaza, donde recibió cristiana sepultura, asistiendo a dichos actos numerosísima concurrencia.

A su atribulada hija doña Rita Madina de Rivera y demás familia, les acompañamos en su terrible dolor.

—En la tarde de ayer rindió su alma al Creador la señora doña Josefa Lázaro López (viuda de don Rufo Fernández), confortada con los Santos Sacramentos y la Bendición Papal.

Esta tarde, a las cuatro, se verificará el sepelio y mañana, a las nueve se celebrarán en la parroquia del Buen Pastor los funerales por su eterno descanso.

A su atribulada hija doña Pilar y demás familia, les significamos nuestro sentimiento.

—A las once de la mañana del pasado domingo fué conducido al cementerio de Polloe, seguido de numeroso cortejo, el cadáver de la señora doña Josefa López Reyes, y ayer, a las diez de la mañana, se celebraron los funerales por su eterno descanso en la parroquia de San Ignacio, asistiendo también al acto numerosa concurrencia.

—La conducción del cadáver a la última morada de la señora doña Justina Yarza ó Iturria, se verificó el domingo anterior, a las once y media de la mañana, acompañándole nutrido séquito.

El funeral en sufragio del alma de la finada, se celebrará hoy, a las diez de la mañana, en la parroquia del Buen Pastor.

—Muy concurrido estuvo el templo del Buen Pastor, a las diez de la mañana de ayer, en cuya iglesia se celebraron los funerales por el eterno descanso del alma del señor don Agustín Magadán y Lujambio, dedicándole piadosas oraciones sus deudos y numerosos amigos.

—En la parroquia del Buen Pastor se celebraron en la mañana de ayer varias misas que fueron aplicadas en sufragio del alma del teniente de Infantería don Jaime Camps Gordón, cuyo cuarto aniversario se conmemoraba, asistiendo a oír las sus familiares y numerosos amigos que le dedicaron piadosas plegarias.

—En las parroquias de San Ignacio de esta ciudad, y de la Virgen del Juncal, de Irún, se celebraron ayer por la mañana misas dedicadas al eterno descanso del alma del joven sargento Emilio Villar Fernández, por cumplirse el tercer aniversario de su muerte, acudiendo a oír las muchos deudos y amigos.

—A las nueve de la mañana del domingo pasado fué conducido al cementerio de Polloe el cadáver de don Ricardo Arzona Echevarría, acompañándole muchos parientes y amigos. El funeral por su alma se celebrará a las ocho y media de la mañana de hoy, en la capilla del Hospital civil.

A las respectivas familias, afectadas por estos dolorosos recuerdos, les reiteramos nuestro sentido pésame

De sol a sol
AL VUELO

El domingo amaneció un buen día, en el que cada hora tuvo su fiesta: conciertos, bailes, teatros, cines, toros y fuegos artificiales; pedir más sería golfería, pues, como puede verse, había diversiones para todos los gustos.

En el Boulevard y en el parque de Alderdi-Eder hubo muchísimo público presenciando los conciertos, cosechando aplausos abundantes las dos Bandas, que interpretaron a la perfección los programas.

A la hora de los toros se animó la ciudad extraordinariamente y en la Avenida era tal la afluencia de gentes, que no se podía atravesar por ella, ni encontrar un puesto en los cafés, ni un asiento en los tranvías.

La corrida fué hule puro, y a excepción de Méndez en dos toros, más vale no hablar ni una palabra, porque aquella fué la demostración palmaria y evidente de que, como decían en la zarzuela «La Gran Vía»

«Ya no hay toros, ni toreros,
Ni hay afición, ni hay escuela,
Ni hay ya quien con dignidad
Pueda llevar la coleta.»

La salida de la fiesta nacional, tan brillante como la ida, pudiendo decirse que es una de las tardes que más gente vimos en el puente del Kursaal.

Para aperitivo de las funciones de la noche, cuando el público se dirigió a los teatros se quemó una vistosa colección de fuegos artificiales en la orilla derecha del Urumea, que llamaron mucho la atención de las gentes, por su variedad y buen gusto.

Los teatros se vieron llenos de público y la noche transcurrió sin ningún incidente, salvo algunas libaciones excesivas, que pagaron los abusones con la correspondiente multa.

El día de labor fué como de ordinario, escaso en incidentes, y en los centros oficiales no había tampoco noticias que recoger, sobre todo en el Gobierno civil, donde el gobernador no recibió a la Prensa.

Como hizo muy buen tiempo, los aficionados a pasear y hacer excursiones se aprovecharon bien, aunque a última hora de la tarde amagó una pequeña tormenta, que no llegó a formalizarse, cayendo solo cuatro gotas.

Y no hay más que referir, porque nada de particular ha sucedido.

ASORDEP.

En la Diputación

UN CONCURSO PECUARIO

El presidente de la Diputación dijo ayer a los periodistas que hoy se celebraría en Oyarzun el concurso de ganadería anunciado, siendo muy posible que al acto inaugural asista el gobernador civil.

LA COMISION PROVINCIAL

Según previene la ley, hasta el mes de noviembre no se renovarán las Comisiones Provinciales. Como se creía que ahora serían renovadas, se lo comunicó así el señor Lafitte a sus compañeros de las Diputaciones hermanas de Vizcaya y Álava.

Ayuntamiento de Ibarra

Se anuncia la pública subasta de las obras de Abastecimiento y Saneamiento bajo el tipo de 96.315'22 pesetas, cuya licitación tendrá lugar el 16 de agosto, a las once, en esta Alcaldía.



LOS PARTIDOS DEL DOMINGO

Anteayer, a primera hora, jugaron Irigoyen y Aramburu, rojos, contra Echaniz y Vega, azules.

El encuentro careció de interés, pues no tuvo ni «color», como dicen los habitués al frontón.

Desde el primer momento se impusieron los rojos, que hicieron de sus rivales lo que les dió la gana.

Irigoyen y Aramburu, que jugaron bien, ganaron de «calles» el partido.

Echaniz y Vega estuvieron muy deficientes.

—En segundo término, Amorebieta II y Jáuregui, colorados, contendieron con Araquistáin y Elorrio, azules.

El dinero salió por los colorados, por los que en la primera decena se dieron momentos bastante crecidos.

Luego dominaron los azules, que adquirieron hasta diez tantos de ventaja. Naturalmente, la «cátedra» dió por ellos grandes momios.

Cuando los azules tenían 43 tantos por 36 los rojos, Amorebieta sufrió un golpe en la cabeza, retirándose. Volvió a salir, y empezó a jugar briosamente, y como su compañero le ayudó, logró ponerse en 47 por 49, sembrando el pánico en la «cátedra».

Araquistáin y Elorrio se repusieron del susto y lograron vencer por tres tantos.

—En último lugar, Etxekondo y Amorebieta (Pedro), rojos, se las entendieron con Gorrochategui y Aguirre.

Este partido fué parecido al anterior, con la sola diferencia de que al final no hubo sustos.

En la primera decena dominaron los rojos, que eran los favoritos; pero luego se impusieron los azules, que dominaron siempre, aunque su ventaja sobre los rojos no llegó a ser muy grande.

La lucha, que tuvo momentos de gran interés; terminó con la victoria de Gorrochategui y Aguirre, que vencieron por cuatro tantos.

LOS DE AYER, LUNES

Ayer, lunes, y ante numerosa concurrencia, jugaron a primera hora Azurmendi y Cantabria, rojos, contra Solozabal y Ochoa, azules.

El partido fué sumamente movido e interesante, registrándose numerosas igualadas y alternativas de tanteo.

Al final se impusieron Azurmendi y Cantabria, que dejaron a sus contrarios en 44 tantos.

—En segundo lugar, Ochotorena y Aramburu, encarnados, contendieron con Jurico y Lesaca, azules.

El partido fué muy bonito y bien jugado, a pesar de que no hubo apenas empates.

El dinero salió por la pareja colorada, que dominó en las dos primeras decenas.

Los azules igualaron a 16, pero nuevamente quedaron rezagados, para lograr el empate en el tanto 33.

A partir de este empate, dominaron los azules, es decir, Jurico y Lesaca, quienes ganaron el partido, dejando a sus rivales en 42 tantos para los 50.

EN BILBAO

En el frontón contendieron Pachico Quintana y Villaro II.

El partido resultó colosal, siendo muy discutido el tanteo. Al final, Villaro II realizó un gran esfuerzo y pudo conseguir que Quintana no le sacara más que tres tantos al llegar al 45.

Sábanas vainica a 6,50
„ cosidas a 6,00
ALMACENES ROIG. - Garibay, 6

¡Vaya unas toallas!...

Está demostrado que las clases y precios de toallas y felpa de baño que venden en esta casa no admite más competencia que la del fabricante.

¿Y en percales, telas blancas y ropa de niño?

Esto parece increíble, que por 1,50 puedan dar la clase de estas telas, y más aún las enaguas, bragas y camisetas de niño por una peseta.

Modestamente, pero así venden en los Saldos de Alberto.

Fernán Galbén, 30, 1.º - Entrada libre.

Doctor Vidarte

Sistema nervioso y mentales. Gabinete electroterapéutico. Consultas: de diez a doce y de dos a cuatro.

GARIBAY, 5, segundo.